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MINISTERIO DA EDUCAÇÃO 
FUNDAÇÃO UNIVERSIDADE FEDERAL DE RONDÔNIA

DEPARTAMENTO ACADÊMICO DE HISTÓRIA - PORTO VELHO

ATA DE REUNIÃO

No primeiro dia do mês de setembro de dois mil e vinte e um, às nove horas, reuniu-se em caráter
ordinário, de forma virtual, através da plataforma Google Meet, o Conselho do Departamento Acadêmico
de História da Universidade Federal de Rondônia, Campus Porto Velho, com a par�cipação dos
Conselheiros: Antônio Cláudio Barbosa Rabello - Chefe do Departamento e Presidente do Conselho,
Fernando Roque Fernandes – Vice - Chefe do Departamento, Alexandre Pacheco, Mara Genecy Centeno
Nogueira, Rogério Sávio Link, Sônia Ribeiro de Souza, Veronica Aparecida Aguiar, o Técnico Administra�vo
Antônio Carlos Valério e as Representantes Discentes Thássila Derek Serra de Souza e Juliana Almeida
Rocha. O Professor Rogério Link está em período de férias. Os pontos de pauta foram: 1) Informes da
chefia: O Professor Antonio Rabello falou sobre o calendário acadêmico, discu�do na Câmara de
Graduação. Que havia três propostas sobre as férias dos docentes nesse semestre a�pico que se iniciará
em novembro. Que a proposta aprovada foi de que as férias iniciarão no dia vinte de dezembro e
terminarão no dia dezenove de janeiro. Que o assunto foi discu�do na reunião do núcleo que deverá se
posicionar contrária à decisão da Câmara, defendendo que as férias dos docentes sejam no mês de
janeiro. Falou sobre a reunião que teve com a PROGRAD sobre o bacharelado do curso.  Que não teremos
entrada porque o projeto está parado nos conselhos superiores. Que estão querendo suprimir oitocentas
horas do curso baseado na resolução noventa e cinco que impõe que a carga horária só poderá ter, no
máximo, dez por cento acima da carga horária mínima exigida. Que o conselho do departamento refuta a
posição de eliminar essas horas do curso de bacharelado. Falou também sobre a distribuição das
coordenações dos eventos do departamento que foi feita na reunião passada. A Professora Verônica
Aguiar jus�ficou que não poderá par�cipar da coordenação da Semana de Acolhimento no mês de
novembro. A Professora Mara Nogueira a subs�tuirá nesta comissão e que cederá a coordenação do
Seminário Integrado de Ensino e Pesquisa e Extensão, do próximo ano, para ela. O Professor Antonio
Rabello cobrou celeridade na consolidação das disciplinas do semestre e atender os prazos estabelecidos
pelo calendário acadêmico.  2) Demandas Docentes: O Professor Rogério Link falou do evento que será
realizado na cidade de Cobija. Solicitou autorização do departamento para par�cipar do evento. Que
ainda aguarda a carta convite do evento. O professor Antonio Rabello falou que existe uma norma�va
sobre afastamento docente. Que não dispomos de recursos financeiros para concessão de diárias e
passagens. 3) Comissão Eleitoral para escolha do Chefe e Vice Chefe do departamento: O Professor
Antonio Rabello falou que em novembro vence o segundo ano do seu mandato. Que o departamento
deverá montar a comissão eleitoral para fazer o processo eleitoral para a escolha do Chefe e Vice Chefe. A
Comissão ficou assim definida: Antônio Carlos Valério, presidente da comissão; Professor Rogério Sávio
Link e a Discente Thássila Derek Serra de Souza, membros. 4) Transparência na página do Departamento:
O Professor Antonio Rabello falou dos pedidos de transparência a�va na página do departamento. Que
nos obriga a cumprir um check list como informações obrigatórias. Apresentado os itens ficou decidido
que alguns ajustes deverão ser feitos com a par�cipação dos docentes e técnico administra�vo. 5)
Estágio Supervisionado III: Foi relatado pelo Professor Alexandre Pacheco as diversas dificuldades
encontradas pelos alunos e professores nas disciplinas de estágio supervisionado: Impossibilidade de
observação presencial nas escolas públicas, que retornaram de forma híbrida e a limitação do número de
pessoas circulando em suas dependências; Problemas de invasão dos links de aulas remotas que têm
dificultado a observação por parte dos estagiários, mesmo para fazer observação remota; Dificuldades de
contato com o supervisor da disciplina para o estabelecimento de novas diretrizes. Após as discussões o
Conselho departamental deliberou: que o conteúdo do relatório de Estágio Supervisionado III deverá ser
alterado, em virtude da realidade escolar durante a pandemia; que o conteúdo do relatório deverá versar
sobre "RELATO DAS EXPERIÊNCIAS DO ESTÁGIO III”; Que os orientadores anteriormente designados,
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con�nuarão o trabalho com seus grupos; Que o supervisor da disciplina permanece o Professor Valdir
Aparecido de Souza. 6) Trabalho de Conclusão de Curso - TCC: A Professora Verônica Aguiar informou a
defesa da discente Manuela Almeida de Miranda com o �tulo: A representação do pecado no imaginário
medieval no livro didá�co “A escrita da História”. A banca deverá ser formada pelos Professores: Verônica
Aparecida Silveira Aguiar – Presidente, Professora Lilian Maria Moser, Professor Marco Antônio
Domingues Teixeira - membros e Sérgio Luiz de Souza – membro suplente. A data da defesa será o dia
dezoito de outubro. O Professor Antonio Rabello falou do problema do Discente Ozonildo Fernandes
Oliveira que entrou no curso no ano de 2013. Que já concluiu os créditos de licenciatura, porém, está
pendente o TCC do bacharelado. Que se matricula repe�damente e não cumpre o prazo. Solicitou aos
conselheiros, ideias de quais medidas a chefia deverá fazer para solucionar o problema. A Professora
Lilian propôs que o discente fosse chamado para abdicar do grau do bacharelado, dada as inúmeras
desistências do TCC e colar grau apenas da licenciatura. A Professora Sônia propôs que fossem
consultadas as normas do jubilamento da Universidade. O Professor Fernando Fernandes propôs que
fosse consultado o professor orientador sobre as produções do discente. Que, com o aval jurídico, fosse
feita a colação compulsória somente na licenciatura. 7) ENADE: O Professor Antonio Rabello solicitou aos
docentes que ministram aulas nos períodos finais do curso uma atenção especial aos alunos que farão o
ENADE 2021 com dicas e demais orientações de conteúdos e questões recorrentes nas provas. 8)
Distribuição das Disciplinas: O quadro foi compar�lhado pelo Presidente do Conselho, Professor Antonio
Rabello. Assim ficou distribuído: 1.º Período: Teorias da História: Professora Lilian Moser; História An�ga:
Professora Verônica Aguiar; Sociologia: Professor Alexandre Pacheco; Metodologia Cien�fica: Professor
Vagner da Silva; LIBRAS: Professor Wendel de Oliveira. 4.º Período: História Contemporânea I: Professora
Lilian Moser; História da América Independente: Rogério Link; História do Brasil Império: Professora Mara
Nogueira; Psicologia da Educação: Professor Ricardo Costa de Sousa; Estágio Supervisionado II: Professor
Antonio Rabello; Ele�va: Teoria e Metodologia do Ensino de História: Professora Verônica Aguiar. Ele�va:
Dante da Fonseca. 6.º Período: História do Brasil República II: Professor Antonio Rabello; História da
Amazônia: Professor Dante da Fonseca; Prá�ca de Pesquisa em História e Educação: Professora Daniela
Yabeta; Estágio Supervisionado IV: Professora Sônia Ribeiro. Ele�va: Professor Alexandre Pacheco; Ele�va:
Daniela Yabeta; Ele�va: Mara Nogueira; Ele�va: Vagner da Silva. 8.º Período: Acompanhamento de TCC:
Professor Fernando Fernandes; História da África: Marco Teixeira; História da Educação Brasileira:
Professora Sônia Ribeiro; Estágio Supervisionado VI: Professor Fernando Fernandes; Ele�va: História da
Colonização Recente de Rondônia: Professor Rogério Link;  Ele�va: Valdir Aparecido. Nada mais havendo
a tratar, eu, Antônio Carlos Valério, lavrei a presente ata que segue assinada por mim e pelos demais
conselheiros presentes.

Documento assinado eletronicamente por ANTONIO CARLOS VALERIO, Técnico em Assuntos
Educacionais, em 13/09/2021, às 16:32, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art.
6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por FERNANDO ROQUE FERNANDES, Vice-Chefe de
Departamento, em 15/09/2021, às 19:35, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no
art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por MARA GENECY CENTENO NOGUEIRA, Membro da
Comissão, em 06/10/2021, às 10:49, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º,
§ 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por SONIA RIBEIRO DE SOUZA, Docente, em 08/10/2021, às
12:07, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de
8 de outubro de 2015.
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